
Parution du mardi 13 février 2024 

  

COMMISSION DES ARBITRES 
 
 

 
 

Réunion du : 
 

Plénière du jeudi 12 janvier à 18 heures  

Président : M. Henry MACIUSZCZAK – 
 

Présents : 
 

MM. Frédéric GAULTIER - Michel KLECHA – Xavier MIQUET - Edouard MORGANTI 
- Mathieu MUSTAR – Serge PAUCHET – Damien PENO - Anthony RINGEVAL – 
André SOJKA –  Pascal WATEL (Comité Directeur) -  
 

Invités : Mme Evelyne BAUDUIN – 
MM. Emmanuel CARON – Matthieu DOR – Jean Louis GAMELIN – Jean Marc 
MANIEZ – Loïc MOUTON – 
 

Excusée : 
 

Mme Clémence GONCALVES – 
     

Non excusé M. Chouki BELLA (Educateurs) – 
 

 

OUVERTURE DE SEANCE – Henry MACIUSZCZAK  
> Le Président ouvre la séance à 18 heures en présentant ses meilleurs vœux à l’ensemble des membres 
de CDA, aux invités, aux arbitres, et aux acteurs du football. Que cette année apporte de la sérénité sur 
nos terrains de football. 
 
> Le président excuse : le Président de CRA, le Directeur Régionale de l’Arbitrage, Clémence GONÇALVES 
et Jean Pierre JANNOT. Le président souligne les très bons rapports entre la CRA et la CDA. 
 
> Le président est très satisfait du bilan de l’année 2023 concernant : 

- Le futsal avec un effectif étoffé.  
- L’herbe avec un effectif en augmentation, avec le séminaire de rentrée sur une journée, des 

FIA et une augmentation des féminines 
 
> Le président évoque le courrier de plusieurs arbitres concernant le comportement des supporters 
pendant les rencontres. A la suite de celui-ci, le président veut une réaction forte face à ces incivilités. 
Il propose de mettre en place une action permettant de mettre les clubs face à leurs responsabilités. 
Une communication sera faite aux arbitres dans ce sens lors des prochains séminaires.   
A noter que le président de CRA a transmis à l’ensemble des arbitres régionaux futsal des directives et 
consignes afin d’enrayer des situations de plus en plus complexes. Le président salue cette initiative.  
 
> Pour finir, le président et l’ensemble de la CDA ont appris avec tristesse le décès le 26 décembre 
2023 de Monsieur Daniel BAR (ancien arbitre du District Artois) père de Stéphane BAR.  
Nous présentons à Stéphane nos sincères condoléances et nous lui apportons notre soutien.  
 
ADOPTION DU PV – Henry MACIUSZCZAK  
Retour sur le PV de la plénière du 7 décembre 2023. 
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SECRETARIAT – André SOJKA 

• Demande de Bertrand VANESSE : lu et commenté. La CDA accède à sa demande d’année 
sabbatique. 

• Demande de Philippe DE SEZE : lu et commenté. La CDA accède à sa demande d’année 
sabbatique. 

• Courrier de Nicolas DELPIERRE : lu et commenté. La CDA lui apporte soutien à la suite des 
inondations qu’il a subi.  

• Courrier Ahmed EL GUARDI : lu et commenté. La CDA lui demande de s’inscrire à une nouvelle 
session FIA en février 2024. 

• Mail de Madame la Présidente de VIMY : lu et commenté. La CDA invite son candidat à refaire 
la formation FIA de février 2024 avec des conditions adaptées. 

• Monsieur Dimitri BUCKMANN et Monsieur Johan DESORT ont participé à une sensibilisation en 
arbitrage au club d'EVIN MALMAISON. 

Indisponibilités de longue durée 
La CDA enregistre l’indisponibilité suivante : 

• Monsieur Hervé RENUIT (DJ) : prolongation jusqu’au 30 janvier 2024 
 

DESIGNATIONS – André SOJKA   
Désignations « seniors » 
> Point sur les désignations. 
> Evocation des problématiques avec le nouvel outil informatique « Portail Bleu » 

OBSERVATIONS – Serge PAUCHET – Mathieu MUSTAR 
Seniors  
> Point sur les observations seniors.  
Jeunes  
Point sur les observations Jeunes (intégration des 36 candidats formés en décembre) : 
 

 Faits Prévus % au 07/12 % actuel 

Observations notées des JAD 42 120 31,85 35,00 

Observations notées des Seniors Jeunes 5 9 44,44 55,56 

Examens des candidats 10 72 20,00 13,89 

Conseils CJAL avant examen Ligue 4 4 50,00 100,00 

Conseils Filière Ligue Jeunes 11 30 50,00 36,67 

1ère observ en duo des observateurs 5 6 83,33 83,33 

     

Total 77 241 34,27% 31,95 

 

POLE TECHNIQUE – Anthony RINGEVAL - Mathieu MUSTAR 
Point questionnaire maison 
> Les notes du questionnaires maison ont été envoyées aux arbitres :  

• 266 arbitres obtiennent les minimas de 25/50 
• 23 arbitres ont moins de 25/50 
• 41 arbitres n'ont pas rendu le questionnaire  

La moyenne est de 40,18/50 
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> Pour rappel, les conséquences pour les questionnaires non validés (note < 25 ou non rendu) : 
-> Aucune désignation sur des matchs de niveau Ligue jusqu'à la fin de saison  
-> Aucun désignation sur des matchs de Coupe jusqu'à la fin de saison  
-> Les Seniors D2, D3, DA2 ne peuvent pas être promus  
-> Les JAD Elite, JAD, Jeunes STG N-1 ne peuvent pas être (re)nommés JAD Elite 

Promotions accélérées 

> À la suite des notes QM, les promotions accélérées qui prennent effet dès à présent, concernent 6 
arbitres : 

- De D4 à D3 (3) : BAUDELET Vincent, FLAMENT Stéphane, TASSART Florian 
- De D5 à D4 (3) : DOME Thomas, GARBE Gaëtan, HUMEZ Dominique 

Ces arbitres seront de nouveau observés dans leur nouvelle catégorie pour une éventuelle nouvelle 
promotion en fin de saison (pas de rétrogradation possible) 
> 5 arbitres qui doivent encore être vu très rapidement pour jouer une promotion :  

- De D2 en D1 (4) :   

• 2e observation pour BERTOUX Manuel, MINART Stéphane 

• 1ère observation à faire et 2e si note >= 15,000 : BENMIMOUNA Abderrahmane, 
BRONGNIART Christophe 

- De DA2 en DA1 (1) : 
• LEQUIEN Thomas 

Enquêtes de satisfaction 

> Une enquête de satisfaction concernant la réunion générale de juin, le séminaire de rentrée de 
septembre ainsi que les stages de perfectionnement a été envoyée à l’ensemble des arbitres du District. 
Le questionnaire permet aussi d’avoir des informations sur le rôle de référent arbitre dans les clubs ainsi 
que sur les sensibilisations faites et à venir. 
> Présentation des résultats par Anthony RINGEVAL en séance.  
> Echanges autour des propositions faites par les arbitres via ce questionnaire. 
Arbitre du club 
> Le 9 décembre matin le Pôle Technique de la CDA a organisé une formation “arbitres de club” (ex-

auxiliaires). 

17 nouveaux arbitres de club ont été formés sur cette session à ROUVROY encadrée par Mathieu 

MUSTAR et Kévin VERBRUGGHE.  

Le Pôle Technique se félicite de ce nombre important de nouveaux arbitres de club. 

Cette formation a permis d’aborder les notions théoriques, complétées par de la vidéo, sur les situations 

de tacle, de main et d’anéantissement d’occasion de but manifeste afin d’être en mesure de prendre 

les bonnes décisions. Des ateliers terrains ont été réalisés pour assurer la maîtrise de la gestuelle et du 

placement en match. 

Ces arbitres de club, dont la liste a été publiée par le Comité Directeur du District, jouent un rôle 

essentiel car ils sont prioritaires pour officier sur les rencontres de foot à 11 en cas d’absence d’officiel. 

Un grand merci au club de ROUVROY pour l’excellent accueil et la mise à disposition des locaux.  

Formation initiale en arbitrage 

> Du 27 au 29 décembre s’est déroulée la deuxième formation initiale en arbitrage (FIA) de la saison. 
53 stagiaires ont débuté cette formation pour 50 qui sont allés jusqu’au bout, 3 stagiaires étant tombés 
malades pendant la formation. 
Sur ces 50, 47 stagiaires ont validé l’examen théorique et pourront donc continuer sur les terrains. 
L’effectif arrivant se décompose ainsi : 11 Seniors (22 ans et plus) et 36 Jeunes dont 6 féminines (13 à 
21 ans). 
Le Pôle Technique tient à remercier les nombreux formateurs qui se sont rendus disponibles et qui ont 
mené à bien un nouveau format de FIA pensé par le Pôle Technique pour un grand groupe. 
Remerciements également au Racing Club de LENS pour le prêt des installations qui ont grandement 
contribué à la réussite de cette FIA. 
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> La prochaine FIA est prévue à ARRAS les samedis 3, 10 et 17 février 2024. 
A ce jour il y a 16 inscrits sur les 40 places disponibles. 
Filière Ligue 
> Arrêt de la Filière Ligue pour Hugo CAPRON (Assistant) pour raisons personnelles : affectation en DA1. 

> Arrêt de la Filière Ligue pour Louna MARIEN (Jeune / Féminine) pour raisons personnelles : affectation 

en JAD. 

FUTSAL – Frédéric GAULTIER 
> Evocation avec satisfaction des directives de la CRA.  
Frédéric salue des décisions fortes. Cependant, il évoque une insécurité croissante.  
> Evocation des championnats de jeunes. 
> Evocation des observations. 
 

DISCIPLINE – Michel KLECHA 
> Point sur les dossiers. 
> Evocation d’un match U13 FUTSAL 
 

TOUR DE TABLE 
 
Fin de la réunion : 21 heures  30  
 
Prochaine réunion : jeudi 8 février 2024 à 18 heures 30. 
 
Les présentes décisions sont susceptibles d’appel devant la Commission d’Appel du District dans un délai 

de 7 jours à compter du lendemain de la notification officielle de la décision contestée (voir procédure 

article 152 des règlements généraux du District). 

 

Secrétaire de séance       Président de la CDA 
Damien PENO.                                                                    Henry MACIUSZCZAK 
 
 

 

 

 

 

 


